

Press Information . Communiqué de presse . Comunicado de prensa

Ban Ki-moon : les gouvernements doivent investir dans les infirmières, qui jouent un rôle clef dans les objectifs de développement durable

Genève, Suisse, 3 novembre 2021 – M. Ban Ki-moon, l'ancien Secrétaire général de l'ONU, est apparu aujourd'hui au Congrès du Conseil International des Infirmières (CII) pour prononcer une allocution liminaire sur le *Rôle des infirmières dans la santé mondiale et le renforcement des systèmes de santé*.

Évoquant son action à la tête des Nations Unies, notamment la définition des objectifs de développement durable et de la stratégie *Chaque femme, chaque enfant* sur la santé des femmes, des enfants et des adolescents, M. Ban a appelé les gouvernements à investir dans les infirmières. Il a déclaré à ce propos que :

« [Les infirmières] jouent un rôle clef dans la réalisation des objectifs de développement durable et pour “ne laisser personne de côté”. En effet, Mesdames et Messieurs, les infirmières et les experts de la santé, comme vous, sont indispensables pour mobiliser la coopération, l'innovation et la prestation des soins dans tous les contextes, au profit de tous, riches et pauvres, jeunes et vieux, citoyens et migrants. Nous partageons tous un destin commun ancré dans la santé, la durabilité et la prospérité : déployons donc nos efforts pour réaliser ce destin commun dans les années à venir.



Malgré les défis auxquels nous sommes confrontés, en travaillant ensemble dans un esprit de partenariat, d'innovation et de durabilité, et en nous engageant pour étendre la fourniture des soins pour tous, nous ne ferons pas que persévérer en cette période d'incertitude : nous pourrions aussi prospérer... Ensemble, nous pouvons mettre fin à cette terrible pandémie qui a eu un impact considérable sur chaque infirmière dans le monde et qui a coûté la vie à 115 000 agents de santé.

Je vous encourage vivement à poursuivre vos efforts, mais prenez soin de vous, sans oublier votre santé mentale. Les individus et les communautés, les pays et l'ONU, tous comptent sur les efforts incessants et courageux des infirmières et de leurs partenaires essentiels. Votre travail est déterminant pour renforcer la capacité des systèmes de santé et de prestation des soins à faire face et à mieux se préparer aux prochaines pandémies, aux chocs climatiques et aux besoins toujours plus grands en matière de soins primaires. »

Ban Ki-moon figure parmi les nombreux orateurs de haut niveau qui participent au Congrès virtuel du CII. Hier, Helen Clark a animé une table ronde sur la riposte mondiale à la COVID-19 et les enseignements tirés de la pandémie, avec Annette Kennedy, la Présidente du CII ; John Arne Røttingen, Ambassadeur pour la santé mondiale au sein du Ministère norvégien

des affaires étrangères ; et le Dr Mara van Kerkhove, Responsable technique COVID-19 a sein de l'Organisation mondiale de la Santé.

Dans la journée, Lauren Underwood, infirmière diplômée et membre du Congrès des États-Unis, et Peggy Vidot, infirmière et Ministre seychelloise de la santé, parleront sur la façon dont le leadership infirmier peut transformer la santé publique et les personnels de santé. Aujourd'hui toujours, dans le cadre du Congrès du CII, un débat sera consacré à l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes avec Michelle Bachelet, Haut-Commissaire aux droits de l'homme et ancienne Présidente du Chili ; le Dr Roopa Dhatt, Directrice générale de Femmes dans la santé mondiale ; Mariam Jalabi, représentante auprès des Nations Unies de la Coalition de l'opposition syrienne et cofondatrice du Mouvement politique des femmes syriennes ; et le Dr Nomafrench Mbombo. Ministre de la santé de la province du Cap-Occidental (Afrique du Sud).

Le Congrès se termine demain avec d'autres intervenants de haut niveau, dont le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé ; et Guy Ryder, Directeur général de l'Organisation internationale du Travail.

Pour accéder aux enregistrements des séances plénières et aux autres séances du Congrès du CII, rendez-vous sur : <https://congress2021.icnevents.online/>.

* * *

Note aux rédacteurs

Le **Conseil International des Infirmières** (CII) est une fédération de plus de 130 associations nationales d'infirmières, représentant les millions d'infirmières et d'infirmiers dans le monde. Géré par des infirmières et à l'avant-garde de la profession au niveau international, le CII œuvre pour des soins de qualité pour tous et pour des politiques de santé solides, partout dans le monde.

Pour de plus amples informations, veuillez contacter Gyorgy Madarasz, attaché de presse,

madarasz@icn.ch

Tél. +41 22 908 01 16

www.icn.ch

#ICNCongress

@ICNurses